

blanche, à la Monnaie de Paris 1 marc, 2 onces, 1 denier d'or '.

En outre, il restait encore aux archives du district 144 marcs, 1 once, 14 deniers à-*argenterie dorée*, la grande croix d'argent du maître-autel de Saint-Jean et une *rose d'or* du poids de 2 onces, 13 deniers, 5 gros, et huit plats en argent du poids de 26 marcs, 6 onces, 2 deniers, provenant de l'émigré Pupille-Myons. Enfin il restait aussi au dépôt quelques diamants valant 679 livres.

Comme on le voit par ce qui précède, il est assez difficile de se rendre un compte exact, à défaut des états envoyés à Paris, de toute l'argenterie enlevée à nos Trésors, depuis le jour de la première saisie jusqu'au 23 janvier 1793.

Mais en récapitulant les chiffres énoncés dans les registres du Directoire du district, on voit qu'on a disposé en diverses fois en:

	M.	O.	GROS	DENIERS
Argenterie dorée. . . . .	250	<b>7</b>	<b>4</b>	1)
Argenterie blanche.. . . .	.699	<b>7</b>	»	<b>9</b>
Argenterie dorée. . . . .	453	<b>1</b>	»	<b>3</b>
Argenterie blanche. . . . .	.637	)	»	<b>3</b>
Argenterie dorée. . . . .	466	<b>3</b>	<b>7</b>	»
Argenterie blanche. . . . .	.2047	<b>3</b>	»	»
En magasin argenterie, ' dorée. . . .	144	<b>1</b>	»	<b>14</b>
Et Or pur. . . . .	.1	<b>5</b>	<b>12</b>	»
Or pur. . . . .	.1	<b>2</b>	»	<b>12</b>
Or pur. . . . .	.1	<b>2</b>	»	<b>1</b>
Et en magasin . . . . .	»	9		<b>13<sup>2</sup></b>

\* Cette argenterie fut pesée le 12 novembre 1792 en présence des commissaires du département et de la municipalité, « puis mise dans une caisse avec paille et cordât et confiée à M. Daguillon, directeur des Messageries, qui a fait sa soumission de la faire parvenir à sa destination. » (Arch. de l'Hôtel de ville, L. 290).

<sup>2</sup> D'après une note manuscrite sur la couverture de l'Inventaire du trésor de Saint-Jean, dressé le 29 novembre 1760 par le chapitre « toute l'argenterie de ce trésor pesait 550 marcs à 48 livres le marc, soit d'une valeur de 26,400 livres. »

D'après une déclaration de l'un des chanoines de la Métropole le marc d'argent valait en 1760, quarante-huit livres.

Le marc équivalait à 8 onces, ou 64 gros, ou 92 deniers, ou 4608 grains.

En 1703, la valeur du marc d'or (ou demi-livre) était de 474 livres, 12 sols, 10 deniers. Aujourd'hui le marc d'or vaut environ 800 fr.